

Au CTSC, entraide, réparation et insertion au cœur du quotidien

Le centre technico-social cadurcien (CTSC) joue un rôle clé dans l'insertion et l'accompagnement social. Entre ateliers, soutien aux familles et réinsertion professionnelle, comment cette structure s'adapte-t-elle aux défis actuels ?

Vendredi 28 mars, une soixantaine de fidèles adhérents étaient rassemblés autour du conseil d'administration, des salariés et des personnes en insertion, avec la présence remarquée de Madame Niel, chargée de mission insertion au conseil départemental, et de Daniel Guigue, représentant la mairie de Cahors.

Dans son rapport moral prononcé dans la salle du XXe siècle, au cœur du quartier de Terre-Rouge, le président, Laurent Pagès, a qualifié l'année écoulée de « particulière » : rénovation du quartier de Terre Rouge, empêchant l'accès au café social durant six mois, choix de ne pas déménager l'atelier mécanique et quelques difficultés financières dues au contexte général. Il a aussi annoncé son désir de se retirer en tant que président après des décennies d'investissement. Il restera au bureau



Face à l'assemblée : M. Bistuer (commissaire aux comptes), Jean-Louis Garcia, Laurent Pagès, Lucienne Marty et Blaise Decarpentries (administrateurs) – David Michel à la technique. / Photo Anne Brousse.

pour accompagner ce changement.

Qu'est-ce que le CTSC ?

Le centre technico-social cadurcien (CTSC) essaie de répondre au mieux aux préoccupations des populations et aux attentes de ses partenaires. Plus de la moitié des personnes qui fréquentent le CTSC sont des familles monoparentales et des célibataires. Il y a des adhérents de tout âge, dont 35 % ont plus de 60 ans et 42 % sont des femmes. Les adhérents viennent majoritairement du Grand Cahors. En 2024, le chantier d'insertion, qui accompagne des personnes vers un retour à l'emploi, a permis à trois bénéficiaires de trouver un emploi durable, deux sont entrés

en formation à l'école des métiers et un en formation et montée en compétences. Au-delà du retour vers l'emploi, ils ont vécu une riche expérience humaine au sein de cette structure dirigée par Mengistu Hailu.

L'année écoulée comptait 253 familles adhérentes et 1 345 interventions pour des réparations complétées par des vérifications et des conseils de prévention. L'atelier femmes mécanique contribue à renforcer leur autonomie dans ce domaine. Quant au service aux jeunes, il leur permet de réparer leurs deux-roues gratuitement tout en bénéficiant de notions de prévention routière.

David, le conseiller numérique, assure l'accompagnement de tout

public à travers des ateliers de groupe et des accompagnements individuels (828 interventions sur l'année). L'atelier CLAS (aide à la scolarité) accompagne 26 enfants et adolescents.

Odile, conseillère en économie sociale et familiale, aide à résoudre bien des difficultés quotidiennes. Elle anime le café social, un lieu d'accueil inconditionnel et d'échanges qui propose divers ateliers : « Entre-temps » pour travailler l'image de soi (16 participantes), groupe d'expression des familles (santé, parentalité, prévention), couture pour la réalisation ou la réparation de vêtements (20 personnes).

Pour en savoir davantage : assoctsc.fr – tél. : 05 65 30 11 99.